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Полис обязательный,  
выплата – как получится

Три дня наша семья была ли-
шена покоя и сна. Всё это время 
мы бегали по городу в надежде 
оформить полис ОСАГО  на ещё 
не вышедший из детского возраста 
кроссовер. Мы – это мой муж и я. 
Он – из-за назревшей необходимо-
сти, я – по долгу службы. 

Единственное средство пере-
движения всего семейства из-за 
чрезмерных аппетитов страховщи-
ков готово было через две недели 
остаться в гараже на веки вечные. 
Разумеется, такая ситуация нас 
никак не устраивала. Но и платить 
втридорога за обязательную, но 
практически бестолковую бумажку, 
не хотелось. Почему бестолковую? 
Дело в том, что два года назад мы 
попали в аварию. На виадуке у 
площади Застава, в центре Воро-
нежа, в нашу машину, проскочив 
разделительную полосу, влетел  
«Форд». Перед этим он «собрал» 
ещё две машины. Остановил его, 
лоб в лоб, ехавший следом за нами 
кроссовер. У всех четверых постра-
давших помимо страховки ОСАГО, 
была и КАСКО. Но выплаты все 
получили только по одному полису. 
Добровольному. Обязательный, 
при помощи страховых агентов, 
поспешил отбояриться от нас. Де-
скать, одну страховку отхватили и 
хватит с вас.

- Как покупать его, так обяза-
тельно, а как платить по нему, так 
в сторону, - возмущался тогда мой 
муж. - Добровольная страховка – 
это моё личное дело: хочу - оформ-
ляю, хочу – мимо пройду. Но если 
заплатил за два полиса, так по 
двум и платить должны. В первую 
очередь по обязательному, если он 
таковым считается.

В офисах страховых организа-
ций вне зависимости от размеров 
головных учреждений было не 
протолкнуться.  Озлобленно-
осунувшиеся от многочасового 
ожидания лица автовладельцев 
красноречивее любых слов дава-
ли понять: здесь ловить нечего. 
Если только бросить работу, дом 
и переселиться сюда на неделю-
другую.

- Сосед вчера за свою «копей-
ку» лохматого года выпуска отдал 
восемь тысяч, почти всю пенсию 
потратил на то, чтобы бабку свою 
на дачу возить, - услышали, про-
тискиваясь к окошку.

- Я в прошлом году неделю 
«убил», прежде чем оформил стра-
ховку по нормальной цене…

Второй офис, третий, пятый, 
восьмой… Там, где народу было 
мало, агенты называли суммы, 

вдвое, а то и втрое превышающие 
базовую ставку. 

- Без страхования жизни водите-
ля мы полис не оформляем! – мило 
улыбаясь, сказал один. И, пощёл-
кав по калькулятору, объявил: - С 
вас - 8950. 

Второй сообщил, что в стои-
мость входит обязательное стра-
хование жизни и  здоровья пасса-
жиров. Другой, от широты души, 
решил вдруг увеличить количество 
лошадок в моторе нашего авто. 

На исходе второго дня мучений 
мы забрели в малоприметный офис 
в Северном микрорайоне. Здесь 
бледно-голубую бумажку с учётом 
всех «был – не был, состоял – не 
состоял» оценили в пять тысяч с 
копейками. Наши лица просветле-
ли. На миг. Оказалось, что тут нет 
бланков. 

- Приезжайте завтра к откры-
тию, - сказала нам девушка за 
стеклянной перегородкой. – Опо-
здаете – не получите. Никто не 
знает, сколько их выделят.

- Здесь – очередь, - добавил один 
из переминавшихся с ноги на ногу 
в тесной комнатушке мужиков. – 
Записывайтесь.

Завтра была суббота. На всякий 
случай мы приехали за час до от-
крытия. Как с родными поздоро-
вались с собратьями по всеобщему 
несчастью. С теми, с кем вчера 

провели бок о бок несколько часов 
до закрытия, блюдя как зеницу 
ока список очередников. Попри-
ветствовали девушку в окошке. И 
стали ждать. В три часа пополудни 
наши мучения закончились. 

Платить за нездоровье 
обещают больше

В минувшую пятницу глава 
Центробанка Эльвира Набиулли-
на подписала документ о новых 
тарифах ОСАГО, которые начнут 
действовать с 12 апреля. С 12 
апреля они вырастут минимум на 
40 процентов, плюс 20 процентов 
«накинут» страховые компании. 
Причём в Центробанке надеются, 
что страховщики вспомнят про 
конкуренцию и свои накрутки до 
20 процентов всё же не доведут. 

Дальше – больше. С 1 апреля 
в одиннадцати регионах, там, где 
данный вид страховки убыточен,  
увеличатся и территориальные 
надбавки к цене полиса. Наряду с 
Воронежской областью в этом спи-
ске значатся Адыгея, Мордовия, 
Чувашия, Марий Эл, Камчатка, 
Амурская, Курганская, Мурман-
ская, Челябинская, Ульяновская 
области. Справедливости ради 
надо отметить, что есть и такие 
области и края, где коэффициент 
снизят. В них выплаты по ОСАГО 

составляют не более 70 процентов. 
Среди счастливчиков - Дагестан, 
Ингушетия, Тыва, Чечня, Забай-
кальский край, Чукотка, Еврейская 
автономная область, Ленинград-
ская и Магаданская области. Кста-
ти, в последней снижение будет 
максимальным – 41 процент. 

Отныне базовый тариф на лег-
ковушки, принадлежащие физиче-
ским лицам, будет варьироваться 
от 3432 до 4118 рублей. При этом 
нижняя планка на те же машины, 
но уже находящихся на балансе 
юридических лиц, снизится на 22 
процента. 

У всех ещё в памяти последнее 
повышение стоимости «обязалов-
ки», которое пришлось на октябрь 
прошлого года. Тогда минимальная 
сумма выплат за причинённый 
ущерб подскочила со 120 тысяч 
рублей до 400 тысяч. Перекрыло 
её введение тарифного коридора 
и повышение базовой ставки до 30 
процентов, благодаря чему стои-
мость полиса выросла примерно на 
500 рублей. Нынешнее связывают 
с увеличением стоимости авто-
запчастей и расходов на выплаты, 
положенные в случае причинения 
ущерба здоровью, более чем в три 
раза – со 160 тысяч рублей на всех 
травмированных до полумиллиона 
на каждого. 
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Сообщения подготовили  
Светлана ВоробьёВа, Валерий КазаноВ.
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер западный, умеренный; темпера-
тура +9…+14.

27 марта по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер восточный, 
умеренный; температура ночью -2…+3, 
местами до +5, днём +5…+10, местами 
до +13.

28 марта по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер вос-
точный, умеренный, местами сильный, 
порывистый; температура ночью 0…-5, 
днём +2…+7.
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Губернатор  награждён орденом 
 В соответствии с Указом Президента Российской Федера-

ции от 23.03.2015 № 151 «О награждении государственными 
наградами Российской Федерации» губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев за достигнутые трудовые успехи, 
многолетнюю добросовестную работу и активную обществен-
ную деятельность награждён орденом Александра Невского.  

Элита российской науки
Во вторник в Москве губернатор Алексей Гордеев принял 

участие в общем собрании Российской академии наук (РАН). 
Участники собрания обсудили ход реализации реформы ака-
демии и основные научные результаты 2014 года. На общем 
собрании РАН выступил Председатель Правительства Россий-
ской Федерации Дмитрий Медведев. В совещании также при-
няли участие заместитель Председателя Правительства РФ Ар-
кадий Дворкович, министр образования и науки РФ Дмитрий 
Ливанов, министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова, 
президент РАН Владимир Фортов. На собрание впервые были 
приглашены академики и члены-корреспонденты академий 
наук Украины, проживающие на территории Крыма.

Ямный вопрос
На оперативном совещании в областном правительстве 

глава города Александр Гусев проинформировал о ходе работ 
по ремонту улично-дорожной сети в Воронеже. В 2014 году 
проведён ямочный ремонт на 70 объектах улично-дорожной 
сети в объёме 5350 кв.м. В нынешнем году - уже на 66 объектах 
(11 350 кв.м). Планируется также провести работы ещё на 63 
объектах улично-дорожной сети Воронежа в объёме около  
12 000 кв.м. В настоящее время проводятся конкурсные про-
цедуры по определению подрядных организаций для выполне-
ния муниципального заказа по аварийно-восстановительному 
ремонту автомобильных дорог с применением горячего ас-
фальтобетона. В первую очередь, ремонт будет проводиться 
на основных магистралях города и улицах с движением обще-
ственного транспорта. 

Масштабное строительство
Шесть свиноводческих комплексов, Селекционно-

генетический центр и станцию искусственного осеменения 
планируется построить в Воронежской области в рамках 
реализации третьего этапа инвестиционного проекта Группы 
компаний «Агроэко». По сообщению пресс-службы облправи-
тельства, строительство комплекса начнётся в июле нынешнего 
года. Кроме того, в Таловском районе завершился второй этап 
реализации инвестиционного свиноводческого проекта компа-
нии. Возведены уже комбикормовый завод и элеватор. Запуск 
его запланирован на середину мая. Качество выпускаемого 
комбикорма будет соответствовать всем утверждённым нормам 
и требованиям биобезопасности.

на старт вызывает ГТо
Воронежская область не попала в двенадцать пилотных 

регионов по внедрению системы ГТО. Тем не менее в регионе 
планируется сооружение велосипедных и велороллерных 
дорожек, использование парков как спортивных объектов. 
В реконструируемом парке «Динамо» будет предусмотрено 
место для подвижных игр. Также новые открытые спортивные 
объекты появятся и на левом берегу. К 2017 году планируется 
внедрение комплекса ГТО по всей стране.

алексей СоловЬЁв

Фото Михаила ВязоВого

– Но такие компании, не-
смотря на громкие названия, 
муниципальными не явля-
ются. Это частные коммер-
ческие фирмы, не имеющие 
преимущественного права 
проводить какие-либо рабо-
ты, – разъясняют ситуацию в 
пресс-службе администрации 
города Воронежа. – И тем 
более они не обладают полно-
мочиями проводить проверки 
и накладывать взыскания. 

Словом, эти листовки – 
не что иное, как обычная 
реклама. Точнее, реклама не 
обычная, а назойливая и не-
чистоплотная.

Но многие воронежцы уже 
«клюнули» на неё. Один из 
них, Сергей Курянин, про-
живающий на улице Генерала 
Лизюкова, рассказал нам 
такую историю. Доверив-
шись одной из листовок, он 

позвонил в «единую службу». 
Через неделю приехали двое 
ребят и установили газовый 
счётчик, что обошлось в семь 
с половиной тысяч рублей. 
Но чтобы опломбировать 
счётчик и зарегистрировать 
его, Сергею Курянину при-
шлось обращаться в горгаз. 
Там и узнал, что заплатил он 
как минимум в два с лишним 
раза дороже…

Кстати, повышенные ко-
эффициенты, которыми так 
пугают ушлые дельцы, в Во-
ронеже пока не применяются. 
А газовые счётчики тем, у 
кого в квартире только газо-
вая плита, можно вообще не 
устанавливать. Тем более что, 
как подсчитал тот же Сергей 
Курянин, новый прибор на 
его кухне окупится в лучшем 
случае лет через десять. Но 
ещё раньше его нужно будет 
вновь заменить или же отне-
сти на поверку, что опять же 
стоит немалых денег.

На таких счётчиках 
можно и обжечься

наверное, нет таких воронежцев, которые не на-
ходили бы в своих почтовых ящиках извещения 
и уведомления, призывающие установить раз-
ные счётчики – от газовых до водяных. Выглядят 
такие уведомления весьма солидно, со ссылкой 
на законы и на возможные карательные санкции. 
К тому же для своих названий фирмы избрали вну-
шительные слова – «единая служба», «городская», 
«централизованная», «жилищная компания».

Первый общегородской 
субботник в 2015 году 
пройдёт 18 апреля.

валентин СидорКин
Подготовка к месячнику по 

благоустройству и постановке 
на учёт бесхозных инженерных 
сетей стала основной темой 
оперативного совещания, про-
шедшего в администрации об-
ластного центра.

Как сообщил руководитель 
управления дорожного хозяй-
ства Максим Оськин, месячник 
пройдёт с 1 по 30 апреля, а на 
18 апреля запланирован обще-
городской субботник, на 4 и 
25 – районные, а на 1, 8, 15, 22 
и 29 – санитарные дни.

Месячник включает в себя 
подготовку к празднованию 
Дня Победы. Будет очищена 
прилегающая к памятникам и 
братским захоронениям тер-
ритория. В ходе подготовки к 
Пасхе МУП «Спецкомбинат» 
завезёт на кладбища необходи-
мое количество воды и песка, а 
также проведет уборку терри-
тории погостов.

По словам Максима Ось-
кина, в активную работу по 
благоустройству города пла-
нируется привлечь около 180 
тыс. человек с предприятий и 
учреждений различных форм 
собственности, органов госу-
дарственной и муниципальной 
власти, учреждений образова-
ния и пр. Их силами предпо-
лагается привести в порядок 
900 га территории парков и 
скверов, 700 км прилотковой 
зоны, 150 га прилегающей 
территории. Будут убираться 
дворы, проводиться озелене-
ние, ликвидироваться несанк-
ционированные свалки.

Об организации работ по 
выявлению и оформлению в 
муниципальную собственность 
бесхозных сетей доложила 
руководитель управления иму-
щественных и земельных от-
ношений Наталья Махортова. 
По её словам, усилия ведомства 
дают результат. Так, если в 
2012 году было сформировано 
только 30 дел для последующе-
го признания через суд права 
собственности, то в 2014-м 
– уже 1298. В 2012 году через 
суды зарегистрировано право 
собственности на 13 объектов, 
а в прошлом году – на 752. 

В  2015 году планируется 
зарегистрировать не менее чем 
750 объектов, что потребует 
значительного увеличения рас-
ходов бюджета на подготовку 
технической документации.  

Наталья Махортова отме-
тила, что процесс признания 
права собственности на бес-
хозяйные объекты продолжает 
тормозить ряд проблем. Среди 
них – дороговизна проводимых 
работ, длительные сроки поста-
новки сетей на учёт через суд, 
плюс – до сих пор нет чётко 
выработанной стратегии отказа 
в выдаче разрешений на ввод 
в эксплуатацию новых жилых 
домов до момента постановки 
объектов инфраструктуры на 
баланс специализированных 
организаций. Заместитель гла-
вы администрации Сергей 
Курило поручил вице-мэру по 
градостроительству Владимиру 
Астанину взять решение этого 
вопроса под личный контроль.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 26 марта по 1 апреля: 
27, пятница (пик с 11 до 13 часов),
30, понедельник (пик с 13 до 17 часов).

Татьяна дубКова, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Весну город 
встречает
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валерий валенТинов

Теперь вместо восемнад-
цати двухмандатных округов 
будет двадцать четыре одно-
мандатных округа, по ним 
будут избираться 24 депутата. 
Ещё двенадцать народных 
избранников пройдут в Думу 
по партийным спискам. Пред-
полагается, что новая система 
позволит вовлечь большее 
количество партий в управ-
ление городом. Кроме того, 
новые границы городских 
округов совпадут с границами 
областных, то есть в пределах 
одного областного округа 
будут два городских. Это по-
зволит работать городским 
депутатам в более тесном 
контакте с областными кол-
легами.

Следующий документ, 
представленный на рассмо-
трение депутатов, председа-
тель думы Владимир Ходы-
рев назвал долгожданным. 
Речь идёт о порядке участия 
собственников зданий, по-
мещений в них и сооружений 
в благоустройстве прилегаю-
щих территорий. 

- Проект разработан в це-
лях совершенствования пра-
вовой базы. Возложение на 
собственников обязанности 
по благоустройству может 
быть осуществлено лишь на 
основании соглашений, за-
ключенных на добровольной 
основе, с приложением схемы 
закрепленной территории и 
с указанием ее конкретных 
границ. Предусматривается 
десятиметровая зона. Схема 
разрабатывается управле-
нием главного архитектора, 

- разъяснила основные момен-
ты документа руководитель 
управления развития пред-
принимательства, потреби-
тельского рынка и инноваций 
администрации городского 
округа город Воронеж Любовь 
Паршина.

Значительная часть вопро-
сов заседания Думы касалась 
взаимоотношений органов 
власти с городскими обще-
ственными организациями. 
Например, были внесены 
изменения в положение об 

Общественной палате города, 
рассмотрена возможность 
финансовых льгот для ряда 
общественных организаций, 
утверждено положение о по-
рядке реализации правотвор-
ческой инициативы граждан. 
Проект положения разрабо-
тан в городской думе. В нём 
детально расписан не только 
алгоритм действий для же-
лающих реализовать свое 
право в осуществлении мест-
ного самоуправления, но и 
вопросы, которые не являются 
предметом правотворческой 
инициативы. В ходе обсуж-
дения проекта на заседаниях 
постоянных комиссий Думы 
в первоначальный документ 
внесены коррективы.

- На сегодня нам удалось 
достичь компромиссной циф-
ры в два процента - это то 
количество подписей от обще-
го числа горожан, которое 
необходимо собрать для рас-
смотрения правотворческой 
инициативы граждан, это 
подписи 20000 человек, - по-
яснил  депутат Воронежской 
городской думы Андрей По-
меранцев. 

В условиях изменившейся 
экономической ситуации с 
исполнением городского бюд-
жета в 2015 году на заседание 
был вынесен вопрос сокраще-
ния расходов на содержание 
городской думы.

- Понимая, что сегодня идёт 
секвестирование всех бюдже-
тов реального сектора эконо-
мики, сокращение издержек 
и зарплат - подобное должно 
коснуться и госструктур, му-
ниципальных структур и в том 
числе Думы, - уточнил депутат 
Алексей Пинигин. - Начинать 
нужно с себя. Вопрос сегодня 
звучал о депутатах, которые ра-
ботают на непостоянной осно-
ве. Суммы в данном случае от-
носительно небольшие, но эти 
деньги будут перенаправлены 
в социальный сектор. 

Отчёты руководителя 
Контрольно-счётной палаты 
городского округа за 2014 
год Елены Литвинчук и на-
чальника УМВД России по 
городу  Воронежу Владимира 
Котова об итогах оперативно-
служебной деятельности за 
2014 год депутаты приняли к 
сведению.

Новый алгоритм выборов
власть | Утверждением депутатами городской думы на семьдесят четвёртом заседании новой схемы 
одномандатных избирательных округов Воронежа в целом закончилось формирование новой системы  
выборов в городской парламент

Восемь тысяч – за «копейку»
проверено на себе | Чтобы продлить полис ОСАГО и не переплатить, журналисту «Коммуны» 

пришлось обойти девять страховых компаний и потратить на это три дня

Нелегко приходится в эти дни автовладельцам.

На заседании городской думы.

бессрочная льгота
С 1 апреля 2015 года 
участникам и инвалидам 
Великой отечественной 
войны предоставляет-
ся бесплатный проезд 
общественным транспор-
том в Воронеже. 

Они должны будут предъ-
являть соответствующие удо-
стоверения и проездные билеты. 
Списки воронежцев, имеющих 
право на бесплатный проезд, 
составлены воронежским Со-
ветом ветеранов. Достигнутая 
договоренность управления 
транспорта администрации 
города с руководителями пред-
приятий, осуществляющих 
предоставление населению 
услуг пассажирских перевозок 
общественным транспортом, 
является бессрочной, информи-
рует пресс-служба мэрии. 

анатолий КруГлоВ.
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«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Ярослава Янова

Из чего  
складывается ОДН?
Воронежская энергосбы-
товая  компания отвеча-
ет на самые распростра-
нённые вопросы своих 
абонентов, связанные с 
начислениями объёмов 
электроэнергии на обще-
домовые нужды (ОДН).

1. Как производится начисление ОДН?
Начисление ОДН производится пропорционально размеру 

общей площади помещения, принадлежащего потребителю. 
Таким образом, чем больше площадь вашего помещения, тем и 
значительней сумма начислений за общедомовые нужды.

2. Кто будет платить за человека, который уже не-
сколько месяцев не сообщает в ОАО «ВЭСК» пока-
зания счётчика?

Никто, кроме самого потребителя. Потребителю, не со-
общившему своевременно показания счетчика, в течение 
трех-шести месяцев начисления будут производиться, исходя 
из среднемесячного объёма потребления электрической энер-
гии за предыдущий период. По истечении указанного срока 
ежемесячный объем потребленной электрической энергии 
определяется, исходя из нормативов потребления до момента 
предоставления потребителем фактических показаний.

3. Почему потребитель, живущий на первом этаже, 
должен оплачивать электроэнергию, расходуемую 
на работу лифта?

Согласно жилищному законодательству, собственник 
жилого помещения в многоквартирном доме несёт бремя со-
держания общедомового имущества, принадлежащего ему на 
праве общей долевой собственности.

4. Что относится к общему имуществу дома?
К общедомовому имуществу дома относятся инженерные 

коммуникации, такие, как: чердаки, межквартирные лестнич-
ные площади, тамбуры, колясочные, подвалы, антенное обо-
рудование, водонапорные насосы, лифты, лестницы, коридоры, 
домофоны. 

5. Как правильно снимать показания с индивидуаль-
ных и общедомовых ПУ?

Если дом под управлением УК:
- УК должна организо-

вывать снятие показаний 
с общедомового и всех ин-
дивидуальных счетчиков в 
один день;

- УК вправе проверять, 
правильно ли жильцы пе-
редают показания индиви-
дуальных счетчиков.

Если в доме организова-
но ТСЖ (кооператив):

Председатель ТСЖ 
(кооператива) должен ор-
ганизовывать снятие по-
казаний с коллективного 
и индивидуального счетчиков в один день.

При непосредственном управлении:
Доверенное лицо, которое выбирается на общем собрании 

жильцов (с составлением протокола собрания), должно сни-
мать показания общедомового и индивидуальных счетчиков в 
один день и передавать их в ОАО «ВЭСК».

6. Как рассчитывается ОДН, если на первом этаже 
жилого дома находится магазин?

Если у юридического лица есть прибор учета, то расчеты ин-
дивидуального потребления производятся по его показаниям, 
если нет - плата будет начислена по величине максимальной 
мощности. Но в любом случае ОДН нежилому помещению 
будет начислена пропорционально  площади занимаемого по-
мещения (независимо от схемы подключения магазина).

7. Нужно ли оплачивать электроэнергию, потре-
бляемую ОДН, если вы не являетесь собственником 
квартиры?

Да, нужно. Потребителем признается гражданин, использу-
ющий коммунальные услуги для личных, семейных, домашних 
и иных нужд, не связанных с осуществлением предпринима-
тельской деятельности, без деления на основании владения/
пользования помещением (собственность либо наем).

8. Можно ли установить счётчик на отдельный подъ-
езд?

Законодательством не предусмотрен механизм распреде-
ления объемов ОДН между жителями отдельного подъезда в 
доме, так как электроэнергия, идущая на общедомовые нуж-
ды дома, обеспечивает работу всего электрооборудования, 
находящегося в доме, которое необходимо для проживания 
жильцов. В рамках одного подъезда счетчик не зафиксирует 
все энергозатраты на общее оборудование. Установленный на 
отдельный подъезд счетчик может использоваться в качестве 
контрольного прибора учета электроэнергии.

9. Почему начисляются ОДН, если в квартире никто 
не живёт?

Плата за ОДН - это плата за те услуги, которые предо-
ставляются всем собственникам помещений в данном доме, 
а не жильцам конкретной квартиры. Помимо своей квартиры 
каждый собственник обладает и  общедолевой собственностью. 
В соответствии с ч.3 статьи 30 Жилищного кодекса РФ бремя 
содержания данного имущества возложено на собственников 
жилых помещений.

Электроэнергия, расходуемая на общедомовые нужды, 
идет на содержание  домов в рабочем состоянии: водонапор-
ные насосы, лифты, лампочки, домофон. При распределении 
общедомового потребления электроэнергии между жилыми 
помещениями учитывается площадь занимаемого помещения, 
вне зависимости от того, проживает кто-либо на ней или нет. 
О порядке начислений подробно указано в Постановлении 
Правительства РФ от 06.05.2011г. №354 и Постановлении 
Правительства РФ от 04.05.2012г. №442.

Власти вняли  
призывам ЛДПР

Сейчас Украины, можно 
считать, и вовсе нет. Собствен-
но, именно украинские при-
скорбные события сделали воз-
можным возвращение Крыма в 
состав России. О необходимо-
сти такого возвращения ЛДПР 
заявляла с самого начала, с 
возникновения «независимой 
Украины». 

Лидер ЛДПР Владимир 
Жириновский указал, что 
ЛДПР по поводу Крыма уже 
25 лет занимает последова-
тельную позицию: «По поводу 
Крыма высказывался еще в 1992 
году и сказал, что Крым будет 
российский, вернется».

ЛДПР единственная из пар-
ламентских партий сделала 
воссоединение Крыма с Росси-
ей частью своей внешнеполи-
тической программы. Поэтому 
ЛДПР не голосовала за договор 
«О дружбе» с Украиной (1998 
год) и за аналогичный договор 
от 2010 года. Эти договора не 
предусматривали возвращение 
Крыма в состав России.

Но год назад, наконец, вла-
сти вняли голосу разума, вняли 
аргументам ЛДПР. 

Аргументы всем известны, 
нет смысла их подробно по-
вторять. Передача русского 
региона Украине при Хрущеве 
была «формальностью», кото-
рая после Беловежской пущи 
обернулась трагедией. Поэто-
му, кстати, странно слышать, 
что крымский референдум 
проходил без полагающихся 
дебатов.

Эти дебаты длились как 
минимум с момента возникно-
вения «независимой 
Украины», а в реаль-
ности - длятся уже 60 
лет, с того момента, 
как Хрущев зачем-то 
отдал Крым Украин-
ской ССР.

Вспоминая о своих 
поездках в Крым вре-
мен Советской вла-
сти, Владимир Жири-
новский отметил: «Я 
воспринимал Крым 
частью нашей Роди-
ны, я ехал в Крым как 
в часть нашей общей 
страны».

Владимир Жириновский: 
признайте факт!

До хрущевского «кульби-
та» Крым никогда не был ча-
стью Украины. Крым стал 
российским, русским сразу - как 
исчезло Крымское ханство. 
Поэтому воссоединение Крыма 
с Россией - это, собственно, не 
результат каких-то действий 
России. Любые слова о «захва-
те» неуместны просто потому, 
что инициатива исходила от 
крымчан - как населения, так 
и властей.

Владимир Жириновский 
призвал «международную об-
щественность» смириться с 
этим фактом: 

«Есть два пути раздела го-
сударств - или референдум, или 
происходят самостоятельный 
раздел и мировое сообщество 
воспринимает это как факт. 
Вот Российская империя, раз-
делили ее - все восприняли как 
факт. Потом отдельные части 
соединили в Советский Союз - 
восприняли как факт». 

Третий путь - это насилие, 
выбор Киева и Брюсселя. За-
пад руководствуется двойными 
стандартами, легко признавая 
раздел Югославии, например, 
но не признавая выбор Кры-
ма: «Мы видим, как быстро 
был создан трибунал ООН по 
убийствам мирных граждан 
в Югославии, антисербского 
характера, сейчас, когда уби-
вают мирных граждан на юго-
востоке Украины, в Новороссии 
- никакого шевеления ООН! 
Тоже монополия - монополия 
на демократию: если скажут 
американцы - это демократия, 
если русские говорят про демо-
кратию - это не демократия».

Но если бы Запад вел себя 
честно, то возник бы юридиче-

ский казус: либо по факту при-
знать воссоединение Крыма с 
Россией, либо - не признавать 
Беловежских соглашений, ко-
торые, как справедливо заме-
тил Владимир Жириновский, 
не являются законными с точки 
зрения международного права. 
И тогда к России придется 
присоединить обратно все «от-

павшие» республи-
ки - которые были 
спешно признаны за-
падными странами: 
«Или мы не признаем 
Беловежские соглаше-
ния и возвращаемся к 
границам Советского 
Союза, или мы при-
знаем по факту, как 
создание СССР - по 
факту восприняли ... 
Поэтому только два 
варианта - или по 
закону, или через ре-
ферендум. Крым - и по 
закону часть России, 

и через референдум».

Чем Крым отличается  
от Северной Ирландии?

На самом деле, конечно, 
результаты крымского рефе-
рендума мало кого в мире 
удивляют и уже практически не 
оспариваются на международ-
ном уровне. Обычно наши не-
доброжелатели делают акцент 
на другом: является ли общая 
воля населения достаточным 
основанием, чтобы территория 
поменяла юрисдикцию? Так 
вот, эта общая воля является 
необходимым условием. Но не 
является достаточным.

Столь же необходимым 
условием является нацио-

нальный состав населения 
территории. Крым - русская 
территория, его украинизация 
протекала насильственно и вы-
зывала отторжение у всех жи-
телей. До того как стать частью 
Российской империи, Крым 
был частью Оттоманской им-
перии. Владимир Жиринов-
ский по первой специальности 
- востоковед, занимался исто-
рией Оттоманской империи 
профессионально. Он напом-
нил, что Крымское ханство 
было частью Оттоманской 
империи, которая сегодня, 
очевидно, не актуальна (хотя 
турки, наверное, и испытыва-
ют некоторые «ностальгиче-
ские» мечты). Кстати, до турок 
Крым был греческим - что 
отразилось в названиях боль-
шинства городов: «Его перво-
начальное название Таврида. 
Таврида греческое название и 
Севастополь греческое, и Сим-
ферополь греческое. Феодосия, 
Керчь, Евпатория. Это греки 
ушли вот на север и дальше 
не смогли пройти. Это была 
Греческая Таврическая респу-
блика. И это более красиво 
звучит с точки зрения русского 
языка. Потому что «Крым» 
по-крымско-татарски означа-
ет «изрезанное дерево», Ялта 
- «внизу город».

Так что на Крым могут, по 
идее, предъявить претензии и 
греки... Точнее, даже у греков 
для этого больше оснований, 
чем у украинцев. Но факт в том, 
что Крым населен по большей 
части русскими - и это является 
определяющим.

Тем не менее данное условие 
также не является достаточ-
ным.

Именно поэтому Северная 
Ирландия, например, до сих пор 
остается частью Великобрита-
нии, Страна Басков не отдели-
лась от Франции и Испании, а 
Квебек - от Канады. Потому что 
все перечисленные условия не 
«срабатывают», пока в стране не 
возник глубокий кризис. Что до 
Украины, то здесь впору, скорее, 
говорить уже не о кризисе, а о 
хаосе: «Жители Крыма все 23 
года хотели вернуться в Россию. 
Эта возможность появилась, 
поскольку на Украине произошел 
государственный переворот и 
образовался вакуум власти», 
- указал Владимир Жиринов-
ский.

ЛДПР за помощь русским
Что бы стало с Крымом, 

не проведи жители вовремя 
свой референдум и не пойди 
Россия им навстречу? По-
глядите, что происходит в 
Донбассе. Крым стал бы точно 
таким же кровавым месивом. 
Так что, крымчане избежали 
не только украинизации, но и 
уничтожения своей культуры. 
Они благодаря референдуму 
избежали войны.

Владимир Жириновский 
указал: «Если бы мы не помогли 
Крыму воссоединиться с нами, 
то вместо Донбасса украинцы 
бы спровоцировали резню рус-
ских в Крыму. Я сам читал этот 
сценарий десять лет назад, я 
был ошарашен - неужели это 
возможно! Десять лет спустя 
это произошло. И мы впервые 
совершили превентивные дей-
ствия - мы это не допустили». 

Украина и сегодня пытается 
устроить в Крыму геноцид. И 
отключение электричества, и 
перекрытие каналов, по кото-
рым в Крым поступает пресная 
вода - все это способы массо-
вого убийства людей. На юго-
востоке геноцид проводится 
напрямую - силой оружия, а 
также методами «перекрытия 
кислорода».

Нынешние украинские 
«власти» вообще многое взя-
ли у своих учителей времен 
Третьего рейха. Они готовы 
полностью «очистить» Крым от 
населения - лишь бы оставить 
его украинским. 

«Достаточно вспомнить, 
- говорит Владимир Жиринов-
ский, - как крымские сотрудни-
ки «Беркута» возвращались до-
мой, так украинцы остановили 
все автобусы, положили всех 
лицом вниз, автобусы сожгли, а 
кого-то отобрали и расстреля-
ли. И это все цветочки. Ягодки 
сейчас Донбасс, где они бомбят 
полностью хуже иностранной 
армии. В таких условиях, когда 
к власти пришли ультрапра-
вые нацистские силы, Россия 
обязана обеспечить защиту 
русских».

Действительно, почему в 
Крыму референдум «срабо-
тал», а в Донбассе - нет? Ответ 
прост: крымчанам наша страна 
пошла навстречу, а в отноше-
нии Донбасса ограничилась 
гуманитарной и «дипломати-
ческой» помощью.

И теперь в Крыму нет вой-
ны, а в Донбассе - есть. Стран-
но, что Россия помогла Крыму, 
но не оказала такую же помощь 
Донбассу. Что нам терять? Те 
же санкции, тот же междуна-
родный визг.

ЛДПР последовательно вы-
ступает за то, чтобы не остав-
лять русских в беде. Сейчас 
крымчане празднуют годовщи-
ну присоединения к России. 
Надо, чтобы жителям Новорос-
сии тоже было, что праздновать. 
Пора властям и в отношении 
Новороссии внять призывам 
ЛДПР - как они вняли призы-
вам в отношении Крыма.

ЛДПР: Крым всегда был российским
Исполнился год со дня референдума, на котором практически все жители Крыма и Севастополя сделали выбор в пользу России. И несмотря  
на ряд объективных трудностей, до сих пор никто об этом не пожалел. В основном позиция крымчан такова: Россия, может, и не совсем рай, 
но Украина – это ад, с которым лучше не иметь ничего общего. Причём крымчане имели в виду Украину до майдана

ЛДПР призывает всех граждан оказать посильную 
финансовую помощь Новороссии – народу Луганска и До-
нецка. Перечислить средства можно на счёт нашего благо-
творительного фонда:

Фонд поддержки нуждающихся граждан  «Комитет 
гуманитарных действий»

ИНН  7708241687
КПП  770801001
Банк  ВТБ 24 (ЗАО) г. Москва
 БИК  044525716
 к/счёт  30101810100000000716
 р/счёт  40703810200000004177
Всё до копейки дойдёт до адресата!

Дмитрий ЖУРАВЛЁВ

 Мы видим, как быстро был создан 
трибунал ООН по убийствам мир-

ных граждан в Югославии, антисербского 
характера, сейчас, когда убивают мирных 
граждан на юго-востоке Украины,в Ново-
россии - никакого шевеления ООН! Тоже 
монополия - монополия на демократию: 
если скажут американцы - это демокра-
тия, если русские говорят про демокра-
тию - это не демократия.

В Доме архитектора 
состоялось заседание 
градостроительного 
совета при администра-
ции города под пред-
седательством главы 
Воронежа Александра 
Гусева. На мероприя-
тии присутствовали 
заместитель мэра по 
градостроительству 
Владимир Астанин, ру-
ководитель Управления 
главного архитектора 
Антон Шевелев, про-
фессора архитектурно-
строительного универ-
ситета, архитекторы, 
представители надзор-
ных органов.

Егор УЛАНОВ

– Я рад, что вижу в этом 
зале команду профессиона-
лов, и надеюсь, вы сможете 
прийти к компромиссному 
мнению, которое сделает луч-
ше облик города, – отметил в 
начале заседания Александр 
Викторович. – Теперь архи-
тектурный блок подчиняется 
напрямую главе города, и я 
считаю, что это правильно, 
так как повышает уровень 
ответственности в принятии 
решений. При этом Владимир 
Иванович Астанин остается 
главным экспертом в области 
градостроительства.

На рассмотрение был пред-
ставлен проект планировки 
территорий части квартала, 
ограниченного Московским 
проспектом и улицами 45-й 
Стрелковой дивизии, Кар-
пинского, Беговой и эскиз-
ный проект жилого дома по 
адресу: Московский проспект, 
48а, входящего в этот квартал. 
Представило свои разработки 
«Архитектурное бюро №1».

Присутствующие ознако-
мились с подготовленными 
документами и отметили, что 

планируемый объект решает 
важную задачу – расселение 
старого жилищного фонда. 
Однако в целом предложе-
ние не приняли: жилой дом 
был бы излишне массивным, 
окружающим зданиям из-за 
него не хватало бы света, не 
продумана транспортная раз-
вязка и т.д. Антон Шевелев 
подчеркнул, что вынесенную 
на обсуждение концепцию не-
обходимо доработать и снова 
рассмотреть на градсовете. 
Также Антон Владимирович 

рассказал, что на публичных 
слушаниях план развития дан-
ной территории был поддер-
жан гражданами. Александр 
Гусев в конце обсуждения 
вопроса подытожил:

– Важно наладить механизм, 
при котором, построив первую 
очередь и продав квартиры, 
застройщик не откажется от 
дальнейших планов и будет 
строить другие дома и социаль-
ные учреждения в осваиваемой 
зоне.

Затем присутствующие 

обсудили эскизный проект 
административно-бытового 
здания по улице 45-й Стрел-
ковой дивизии. Его презенто-
вал Заслуженный архитектор 
России, советник Российской 
академии архитектуры и строи-
тельных наук Леонид Янов-
ский. Оригинальный внешний 
вид строения, удобная плани-
ровка и соответствие современ-
ным требованиям стали весо-
мыми аргументами для членов 
совета, которые единогласно 
поддержали вариант Леонида 

Мироновича. Архитекторы 
высказали мнение, что данный 
объект «имеет свое лицо и ожи-
вит район».

В конце совещания Алек-
сандр Гусев заверил, что по-
сетит еще не один градострои-
тельный совет. По словам Алек-
сандра Викторовича, подобные 
встречи помогают объединить 
усилия ведущих архитекторов 
города для того, чтобы способ-
ствовать возведению в нашем 
городе современных, красивых, 
удобных зданий.

Есть ли у дома «лицо»?
Мегаполис | Усилия архитекторов нужно направить на то, чтобы современных, красивых и удобных зданий становилось больше

Специалисты как никогда требовательно подходят к анализу концепций застройки городских кварталов.
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Специалисты готовы ответить  
на самые сложные вопросы.
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Взгляд В истОрию

Павел ПОПОВ, кандидат исторических наук 
Фото автора

(Продолжение. Начало в №№16-18, 20-31)

Названия-«тёзки»
Мои доказательства будут совершенно неполными и без 

указания на многочисленные «вороные» топонимические 
аналоги.

Как не могло быть исключительного в истории России 
случая переноса названия «Воронеж» с города на большую 
реку, так и случай обозначения местности по вороному 
цвету леса – не может быть единственным. 

У Г.П. Смолицкой есть капитальный труд: полный 
список всех рек и ручьев в бассейне Оки. Вот далеко не 
полная выборка гидронимов, начинающихся на «ворон»: 
Ворона – 6 рек, Воронка – 9, Воронок – 2, Воронея – 2, а 
также Большая и Малая Вороня и еще десятки подобных 
топонимов только в одном бассейне…

Возьму на себя смелость утверждать, что не все назва-
ния, но большинство из них связаны с чернолесьем. А в 
пример приведу самые известные в России реки. 

Река Ворона в Пензенской, Тамбовской и Воронежской 
областях. По всей видимости, упоминается в летописях 
под 1148 годом как «Велицая Ворона» (то есть Великая). 
Доныне во многих местах течет через густые темные леса, 
а в наших Борисоглебском и Грибановском районах – око-
ло легендарной Теллермановской дубравы. В отличие от 
«Воронежа», от множественности явления, одна «Ворона» 
должна переводиться просто как «Черная».

В Ленинградской области в Ладожское озеро впадает 
Воронежка. Как похоже на «Воронеж»! Но это уже недавняя 
переделка древнего названия. На карте 1788 года видим, что 
река под тогдашним названием «Воронога» текла, конечно, 
в окружении лесов. А в летописях она – просто «Вороная», 
как и подобает, безо всяких оговорок, «черной» реке. Имен-
но на Вороной в 1164 году случилась древнейшая памятная 
битва Руси: новгородцы разбили шведов.

Тульская река Воронка связана со знаменитым черно-
лесьем, где в XVI веке создавалась Засечная черта, а позже 
появилось имение «Ясная Поляна». Великий Лев Толстой 
сажал в усадьбе традиционные дубы и любил купаться в 
Воронке, пытаясь понять смысл ее названия. Существуют 
домыслы о воронках в реке и о воронах. На самом деле в 
1607 году, когда здесь столкнулись правительственные 
войска и повстанцы И.И. Болотникова, река называлась: 
Воронея, а не Воронья.

Увы, ведущие российские топонимисты с опасением 
берутся за расшифровку таких топонимов. Думается, что 
главная причина – в узком лингвистическом подходе, 
в гадании по внешней форме названий. Как и в случае 
со словом «Воронеж», нет опоры на натурное изучение 
местности, на связь лингвистов с биологами. А местные 
краеведы, в свою очередь, не могут опереться на мнения 
столичных авторитетов…

Между тем есть «тезки» и среди городов. На Псковщине 
стоял древнерусский Воронач (Вороноч, Воронич). Сейчас 
городище называется «Воронич». К счастью, рождены 
топонимические версии только насчет корня «ворон», то 
есть опять о чем-то непонятном черном… Для краткости 
ограничусь только одним напоминанием: Воронич и его 
окрестности – замечательные пушкинские места, округа 
усадеб Михайловское и Тригорское! Как тут не вспомнить о 
«дубе уединенном» или о шедевральных сказочных строках: 
«У лукоморья дуб зелёный; Златая цепь на дубе том»…

Наконец, о главном «тезке»: о двойнике города Воро-
нежа, о поселке Воронеж на Украине, в Сумской области 
(по-украински – Воронiж). В районе Воронiжа открыто по-
селение эпохи Киевской Руси, имя которого, однако, давно 
кануло в Лету. Может, население хранило древнее название 
урочища? Тогда истоки топонима – опять не в каком-либо 
«переносе», а в повторе типичного славянского слова.

Между прочим, несмотря на основное средневековое 
направление славянской колонизации – с запада на вос-
ток, из Приднепровья в Придонье, – уже давно существует 
предположение о том, что переселение славян частично 
осуществлялось и в обратном направлении. И поэтому 
нельзя полностью исключить повтор слова «Воронеж» 
именно при такой миграции.

В древнейшей «Повести временных лет» под 988 годом 
(год Крещения Руси) сообщается, что князь Владимир 
Святославович начал ставить новые города в округе Киева 
для защиты от печенегов, привлекая «мужей лучших» из 
различных районов Руси и населяя ими города. А археоло-
гические данные однозначно утверждают о исчезновении 
славян с реки Воронеж, то есть из природно-исторической 
области Воронеж, в неизвестном направлении в конце X – 
начале XI века. Наши археологи уверены в мирном уходе 
населения, без военных действий: нет следов побоищ или 
пожарищ, жители городов увезли с собой основные вещи. 
Предполагается, что они испугались половцев или печене-
гов. Не вызывают сомнений и общие черты древней славян-
ской культуры на Черниговщине и в Подворонежье.

Значит, никак не сбросишь со счетов и такую возмож-
ность: наши, воронежские, «мужья лучшие» принимали 
участие в приумножении и укреплении Киевской Руси…

Загадка сложна. Но как бы ни было повторено слово 
«Воронеж» – при перемещении с запада на восток или с 
востока на запад, – на Черниговщине надо искать объяс-
нение топонима с уклоном в природу. Поселок Воронеж 
стоит в общей зоне исторического Полесья, а около по-
селка создан ботанический заказник «Воронежский»… 
Но смысл слова – не обязательно в таком великом былом 
чернолесье, каким было наше. Может, сильный эффект 
затемнения создавал даже небольшой берег тамошней 
реки Осоты? Между прочим, осота – это речной бурьян, 
и есть такое растение, как осот черный… Эти вопросы я 
адресую краеведам Украины и надеюсь на их понимание, 
на будущее сотрудничество. Топонимика сможет доказать 
неразрывную общность нашего народа.

(Окончание следует)

Каверзное слово – 
«Воронеж»

У Лукоморья. Иллюстрация Н. Кочергина  
из книги 1956 г.

Выезжаешь по Московской 
трассе из Воронежа и, словно 
в сказке: направо – известный 
на всё Черноземье торгово-
развлекательный центр, 
налево – старинное русское 
село с 400-летней историей. 
В самом сердце села Ямное 
– дворец в миниатюре. Обнов-
лённый, практически заново 
родившийся Дом культуры. На 
сегодняшний день – это одна 
из достопримечательностей 
Рамонского района. 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ,  
Елена ЗЕЛИКОВА

Именно здесь на днях и состоялось 
важное событие – вручение сельским 
ветеранам медалей, выпущенных к 
70-летию Великой Победы. Награды 
от имени Президента Российской 
Федерации Владимира Путина пред-
назначались 66 ветеранам Яменского 
сельского поселения. Не всем из 
них, увы, здоровье позволило при-
сутствовать на празднике. Однако 
никто не был забыт. Большую часть 
награждённых глава Яменского сель-
ского поселения Николай Шипилов  
поздравил на дому. Для значительной 
части ветеранов было организовано 
чествование в Доме культуры. Пред-
ставители старшего поколения с ин-
тересом и удивлением осматривали 
преобразившийся сельский клуб. Да и 
слово «сельский» к нему теперь как-то 
мало подходит. Прекрасный внешний 
вид, продуманный внутренний де-
кор, с любовью подобранные детали 
интерьера, современная аппаратура, 
мебель. После небольшой экскурсии 
ветераны охотно делились своими 
впечатлениями.

- Как картинка! - похвалил Василий 
Жуков, многие годы трудившийся 
строительным рабочим в яменском 
колхозе «Путь к коммунизму». - Даже 
не верится, что это тот самый клуб, 
что более 10 лет стоял разрушенным, 
словно после Сталинградской битвы. 

Сельскому строителю, кстати, в 
своё время возводившему первое 
здание здешнего очага культуры, 
было особенно обидно за погибший 
под ветрами времени прежний клуб. 
Тем более, что с его историей связа-
ны добрые воспоминания не только 
Василия Жукова, но и других старей-
шин села. 

Накануне юбилея Великой По-
беды селяне вспомнили и жестокие, 
страшные годы. 

- Война катком прошлась по нашей 
земле, - рассказал Михаил Пономарёв, 
в прошлом колхозный шофёр. – Мой 
отец прошёл три войны, сражался в 
партизанском отряде Ковпака, изра-
ненный вернулся домой в 1944 году. 
Два старших брата погибли. Мне в 
победном 1945 году исполнилось 
14 лет, и я помню, какой голодной, 
трудной была доля тех, кто отстоял 
Родину. Помню, как в 1943 году вместе 
с матерью вернулись в освобождённое 
от фашистов село Подклетное. Помню 
разруху, жизнь в подвалах, выкопан-
ную замёрзшую прошлогоднюю кар-
тошку, которой мы были рады. 

Татьяне Мещеряковой 85 лет. С 13 
лет она - на полях родного колхоза:

 - Несмотря на мой юный возраст, 
меня поставили звеньевой в карто-
фелеводческой бригаде. Работали от 
зари и до зари. Как только немец от 
села отошёл, сажали картошку. Всё 

вручную, всё сами. Какие лошадёнки 
в колхозе остались? Так, совсем пло-
хонькие. Да и тех кормить было нечем, 
они от голода шатались. А мы всем 
бедам назло вырастили небывалый 
урожай картошки: 40 тонн с одного 
гектара.  

За самоотверженную работу на 
колхозных полях Татьяна Мещеря-
кова была награждена медалью «За 
доблестный труд», а затем и высшей 
наградой СССР - орденом Ленина.

Вместе с ветеранами на церемо-
нию вручения президентских наград 
пришли их дети и внуки. Многие 
не скрывали слёз гордости за своих 
родных. Николай Шипилов от души 
поздравил всех собравшихся, нашёл 
тёплое слово для каждого награждён-
ного, сделал этот день для его героев 
добрым и памятным. 

О необходимости хранить свою 
историю и свои традиции со сце-
ны говорила директор Яменского 
Дома культуры Светлана Китаева, 
основавшая вокальный ансамбль 
«Горница». Этот удивительный му-
зыкальный коллектив существует 
всего несколько лет, но уже успел 
заявить о себе на самом высоком 
уровне. Он неоднократно становился 
лауреатом всероссийских фести-
валей. Покорил Москву и на своей 
малой родине пользуется у земляков 
неизменным успехом. В этот день 
для героев торжества ансамбль «Гор-
ница» исполнил старинные казачьи 
песни и частушки. Ну а по заверше-
нии торжественной части ветеранов 
ждало чаепитие, где селяне могли 
пообщаться, вспомнить прошлое, 
поговорить о будущем.

Конечно, основные чаяния людей 
связаны с тем, чтобы и в дальней-
шем жизнь села Ямное становилась 
комфортнее, цивилизованнее. Чтобы 
обновлялись дороги, улучшалось 
водоснабжение. Чтобы в Яменской 
школе был построен современный 
спортзал. Чтобы на радость жителей 
в центре села появился парк.

- За последние годы Ямное заметно 
преобразилось, - поделилась руково-
дитель самодеятельности Яменского 
Дома культуры Лариса Морозова. 
– Новые детский сад и администра-
тивное здание с почтой, памятник 
погибшим в Великой Отечественной 
войне, пожарное депо, амбулатория. 
Наконец, обновлённый Дом культу-

ры, который задал высокую планку и 
одновременно стал востребованным. 

- На сегодняшний день у нас активно 
работают 19 кружков и объединений, - 
подчеркнула Светлана Китаева. - У 
наших девочек и мальчиков есть воз-
можность заниматься танцами, петь в 
детском хоре, творить в изостудии. Для 
ребят работают: вокальный ансамбль 
«Радуга», хореографический ансамбль 
«Калинка», ансамбль восточного танца 
«Ниагара», кукольный театр, кружок 
«Умелые руки», клуб «Сказка». 

Сегодня в Яменском Доме культу-
ры полным ходом идёт подготовка к 
празднованию 70-летия Великой По-
беды. Жители села участвуют в акции 
«Солдатский платок»: вышивают на 
носовых платках имена земляков – 
участников Великой Отечественной 
войны, а также – названия мест, 
где те воевали и где похоронены. К 
юбилейной дате приурочены выпуск 
спецномера стенгазеты, проведение 
конкурса «Алло, мы ищем таланты!», 
выставка рисунков. 

- Благодаря поддержке губернатора 
Алексея Гордеева и участию в област-
ной целевой программе «Развитие 
сельской культуры Воронежской об-
ласти. 2011—2015 годы», Яменский 
Дом культуры получил новую жизнь, 
- продолжил Николай Шипилов. - На 
его территории проходят все значи-
мые для жизни села события, здесь 
выступают приглашённые артисты 

и творческие коллективы. И как ре-
зультат, наш Дом культуры в прошлом 
году на областном смотре-конкурсе 
«Успех-2014» победил в номинации 
«Лучшее культурно-досуговое учреж-
дение среди сельских поселений».

В 2015 году Ямное вошло в об-
ластную целевую программу по бла-
гоустройству парковых территорий. 
На озеленение и украшение села из 
областного бюджета селу выделили 
4 миллиона 950 тысяч рублей, и при-
мерно такую же сумму на эти нужды 
здесь планируется добавить из муни-
ципального бюджета. 

- Шикарный проект будем делать! 
– заметил Николай Шипилов

По словам Николая Дмитриевича, 
у селян открываются интересные 
спортивные перспективы. При актив-
ном участии главы администрации 
Рамонского муниципального района 
Виктора Логвинова выбрана площад-
ка под строительство спортивного 
комплекса. Он будет галереей при-
мыкать к зданию школы. Это позволит 
ему в первой половине дня выполнять 
функции школьного спортзала, а по 

вечерам – открывать двери для всех, 
кто желает поддерживать себя в хоро-
шей физической форме. 

- Есть более отдалённые планы, 
связанные со строительством новой 
школы, - поделился сельский глава. 
– Нынешнее здание Яменской СОШ 
строилось 50 лет назад и было рас-
считано на 170 детей. 

Сегодня село Ямное успешно раз-
вивается, прирастает новыми жилыми 
микрорайонами, реализованными 
инвестиционными проектами, на-
конец – большими перспективными 
площадками под строительство жилья 
экономкласса. 

- Живём мы всё-таки за городом! 
– напомнил Николай Шипилов. -  
Близость к природе. Свежий воздух. 
Но мегаполис вот он – рядом. Рас-
положенный по соседству Сити–парк 
«Град» придаёт новый импульс жизни 
в селе Ямное.

Благодаря этому импульсу как 
никогда возросла потребность в 
благоустройстве дорог, тротуаров, 

установке новых осветительных опор 
и дорожных знаков. Причём не только 
на территории села Ямное, но и в селе 
Новоподклетное, которое относится к 
Яменскому сельскому поселению.

Чтобы ещё больше приблизить 
стиль жизни к городскому, в Ямном 
проводится серьёзная работа по 
улучшению водоснабжения. В 2014 
году удалось смонтировать две новые 
водонапорные башни, уложить 1835 
метров современных полиэтиленовых 
труб, заменить пять глубинных насо-
сов, смонтировать десять распреде-
лительных колодцев и т.д. Всего на 
эти цели было затрачено около двух 
миллионов рублей. Грандиозным 
проектом стало возведение новых 
очистных сооружений, построенных 
целиком на средства подрядчика. 

Так же, как и в прошлые годы, 
большое внимание в селе уделяется 
обеспечению безопасности жизне-
деятельности населения. В 2014 году 
среди сельских поселений Воро-
нежской области Яменское сельское 
поселение награждено дипломом 1-й 
степени за достигнутые успехи в сфере 
защиты населения и территорий от 
чрезвычайных ситуаций. Кроме этого 
Ямное стало победителем ежегодного 
публичного конкурса «Лучшее муни-
ципальное образование Воронежской 
области» в номинации «Лучшая му-
ниципальная практика обеспечения 
безопасности жизнедеятельности 
населения на территории поселения» 
в категории «Сельские поселения» 
и получило от губернатора Алексея 
Гордеева сертификат на 450 тысяч 
рублей. На эти средства решено по-
строить навес для противопожарных 
автомобилей сельской добровольной 
пожарной дружины. 

Безопасность жителей – это ещё и 
освещённость улиц села. В 2014 году 
в Ямном продолжили менять старые 
уличные светильники на новые энер-
госберегающие фонари. Дополнитель-
но к прежнему количеству уличных 
осветительных приборов появилось 
40 новых. 

Близость областного центра на-
стойчиво напоминает о благах циви-
лизации. Однако напоминает и о том, 
что коль хочешь жить комфортно, - по-
могай создавать этот комфорт. Где-то 
самостоятельно, в иных ситуациях 
– активно сигнализируя о возникших 
проблемах руководству села. На се-
годняшний день такая прямая связь 
здесь налажена и работает успешно. 
Благодаря этому проблемы жителей 
своевременно оказываются в центре 
внимания не только руководства 
сельского поселения, но и районной 
администрации и лично главы района 
Виктора Логвинова. В нынешнем году 
село Ямное отпразднует своё 400-
летие. Подготовка к значимому юби-
лею – повод сделать жизнь здесь ещё 
краше, комфортнее, перспективнее. 
Это крайне необходимо селу Ямное, 
где только в 2014 году родилось 62 
ребёнка! Старинное село, сохраняя 
русские добрые традиции, растит 
героев нового времени. И смотрит в 
будущее свободно и уверенно.

Грань между прошлым и будущим
Как живёшь, село? | Ямное – точка на карте Воронежской области, где особенно остро чувствуешь движение времени

Николай Шипилов (в центре) и ветераны в обновлённом Доме культуры.

Они и сегодня молоды душой.

СПрАВКА  «КОммуНы»
На территории яменского сельского поселения проживает 3926 жителей. 
В 2011 году по итогам областного конкурса село ямное признано лучшим 
муниципальным образованием Воронежской области. В 2013 году глава 
сельского поселения Николай Шипилов награждён медалью главы МЧс  
российской Федерации «за предупреждение пожаров».

Открыл встречу начальник 
Учебного военного центра при 
ВГУ, полковник Владимир 
Гусев, который рассказал о 
системе военного образования 
в Российской Федерации, ак-
центировал внимание на требо-
ваниях, которые предъявляет 
современная армия к тем, кто 
выбирает профессию военно-
го. О порядке поступления в 
военные учебные заведения, 
а также – в учебные военные 
центры (УВЦ) при граждан-
ских вузах - рассказал помощ-
ник начальника отделения 
подготовки граждан к военной 
службе  военного комисса-
риата Воронежской области 
Иван Ткаченко. Направления 
военно-патриотической рабо-
ты, в которой могут проявить 
себя молодые люди, озвучила 
начальник отдела по рабо-
те с молодёжью Управления 
образования и молодёжной 
политики городского округа 
город Воронеж Юлия Агупова. 
На особенностях и порядке 
поступления абитуриентов в 
учебные заведения в 2015 году 
акцентировал внимание со-

бравшихся начальник учебно-
методического управления, 
ответственный секретарь при-
ёмной комиссии Воронежского 
государственного универси-
тета Александр Макушин. 
С требованиями к здоровью 
абитуриентов, поступающих 
в военные учебные заведения 
и военные учебные центры, 
участников семинара позна-
комил председатель военной 
врачебной комиссии военного 
комиссариата Центрального 
и Коминтерновского районов 
Воронежа Андрей Лисицын. 
Об особенностях профессио-
нального и психологического 
отбора абитуриентов расска-
зала старший помощник  по 
профессиональному и психо-
логическому отбору военного 
комиссариата Советского и 
Ленинского районов Воро-
нежа Надежда Корниенко. О 
том, как происходит проверка 
уровня общей физической 
подготовки абитуриентов, - на-
чальник цикла УВЦ при ВГУ, 
подполковник Владимир Ря-
занов. Информацией об УВЦ 
при ВГУ и правовом статусе 
курсантов учебных военных 
центров и высших военных 

учебных заведений поделился 
начальник отдела УВЦ при 
ВГУ, полковник Андрей Чер-
нышев.

Здесь уместно отметить, что 
местом проведения семинара 
по очень актуальной тематике 
Воронежский государственный 
университет выбран не случай-
но. Система военного образо-
вания в ВГУ имеет глубокие 
корни: специальное структур-
ное подразделение существует 
с 1926 года. В настоящее время 
факультет военного образова-
ния университета состоит из 
военной кафедры и Учебного 
военного центра. Особенно-

стью военного образования 
на базе ВГУ, как, впрочем, и 
любого другого гражданского 
вуза, является то, что сту-
дент одновременно получает 
гражданское образование на 
профильном факультете и во-
енное образование на военной 
кафедре или в Учебном воен-
ном центре. 

Формирование нового об-
лика Вооружённых сил в ходе 
военной реформы отразилось 
на системе подготовки воен-
ных кадров. Учебные военные 
центры стали альтернативой 
высшим военным учебным 
заведениям для ребят, меч-

тающих стать офицерами. Под-
готовка осуществляется на 
базе дисциплин, изучаемых на 
факультете методом военного 
дня, – один раз в неделю, на 
протяжении пяти лет. После 
четвёртого курса предусмо-
трены четырнадцатидневные 
учебные сборы с приведением к 
военной присяге, на пятом кур-
се – месячная стажировка в бу-
дущей должности. В отличие от 
выпускников военно-учебных 
заведений выпускники УВЦ 
заключают первый офицер-
ский контракт не на пять лет, а 
на три года.

А в чём всё-таки разница 
правового статуса студента 
военного учебного заведения 
и студента УВЦ? Прежде всего, 
в том, что курсанты высших 
военных учебных заведений 
являются военнослужащими 
с момента поступления: они 
подлежат жесткой системе 
контроля, обязаны проживать 
в казарменных условиях и т.д. 
Студенты учебных военных 
центров военно-служащими не 
являются. Они – гражданские 
лица, и статус военнослужащих 
приобретают только после 
окончания вуза и последую-
щего присвоения им офицер-
ского звания и заключения 
контракта. 

Причины, которые могут 
сподвигнуть молодёжь к по-
ступлению в учебные военные 
центры, это, прежде всего, по-
лучение бесплатного высшего 

классического пятилетнего 
образования по выбранной 
специальности. Зачисление 
абитуриентов в учебные воен-
ные центры происходит по от-
дельному конкурсу на целевые 
бюджетные места и абсолютно 
не зависит от конкурса, кото-
рый есть на соответствующем 
базовом факультете. Кроме 
этого, студент, обучающийся в 
УВЦ, получает дополнительно 
от трёх до четырёх академиче-
ских стипендий в зависимости 
от успеваемости. Поступив-
шему в УВЦ предоставляется 
единовременная выплата на 
приобретение военной фор-
мы одежды. Большой плюс 
– одновременное получение 
фундаментального образова-
ния, востребованного на рынке 
труда и обучение престижным 
военным специальностям. Есть 
и такое немаловажное преиму-
щество, как гарантированное 
трудоустройство выпускника 
УВЦ (прохождение военной 
службы на офицерской долж-
ности). Наконец, выпускники 
УВЦ получают первое во-
инское звание лейтенант и 
достаточно высокое денежное 
довольствие, предусмотренное 
для военнослужащих, про-
ходящих военную службу по 
контракту. Бесплатный проезд 
к месту службы как самого 
выпускника, так и членов его 
семьи. Серьёзный бонус  - си-
стема ипотечного обеспечения 
жильём для военнослужащих. 

Студент? Курсант? Офицер!
Высшее образование | В Воронежском государственном университете состоялся семинар «Есть такая профессия – Родину 
защищать!» для школьников, желающих поступить в высшие военные образовательные учреждения
В семинаре приняли участие работники военных 
комиссариатов Воронежа и области, Управления об-
разования и молодёжной политики администрации го-
родского округа город Воронеж. Узнать из первых уст 
новшества, касающиеся приёма в военные учебные 
заведения и учебные военные центры университетов, 
пришли выпускники школ и их родители. 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

На семинаре.
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Письмо от лидера
Воронежская область – 

одна из лучших в реализации 
проекта «Детские сады – де-
тям». Очереди в дошкольные 
учреждения образования ак-
тивно сокращаются. Решает-
ся проблема и в городах, и в 
сёлах. Инициатива (и обра-
щение к властям) построить 
в том или ином населенном 
пункте детский сад часто 
идёт от самих жителей. Перед 
селекторным совещанием 
секретарь регионального отде-
ления «Единой России», член 
Генерального совета партии, 
заместитель председателя 
Воронежской областной думы 
Владимир Нетёсов вручил 
благодарственное письмо от 
Дмитрия Медведева одной 
из таких активисток – маме 
двоих девочек – жительнице 
Семилукского района Люд-
миле Грищенко. Её обращение 

в приемную лидера «Единой 
России» сдвинуло с мертвой 
точки строительство детского 
сада в селе Девица. 

В своём письме Дмитрий 
Медведев выразил свою благо-
дарность молодой маме за то, 
что она проявила активную 
гражданскую позицию. Год 
назад Людмила Грищенко 
пришла в региональную Обще-
ственную приемную председа-
теля партии и рассказала о том, 
что в селе Девица Семилук-
ского района строительство 
детского сада было приоста-
новлено из-за отсутствия фи-
нансирования. В населенном 
пункте на тот момент прожи-
вало 5454 человека, другого 
дошкольного учреждения в 
нем не было. В итоге молодые 
мамы просто не имели возмож-
ности выйти на работу, с этой 
же проблемой столкнулась и 
сама просительница. Вскоре 
строители продолжили воз-
ведение детского сада на 150 
человек. Уже 25 февраля 2015 

года «Улыбка» распахнула 
свои двери для самых малень-
ких жителей села. 

Почетную миссию передать 
письмо от Дмитрия Анато-
льевича выполнил Владимир 
Нетёсов:

– В России много сел, в ко-
торых нет дошкольных учреж-
дений, поэтому мы уделяем 
особое внимание этой про-
блеме, – подчеркнул Влади-
мир Нетёсов. – В 2014 году в 
Воронежской области было 
построено и реконструиро-
вано 14 детских садов, а оче-
редь детей от трех до пяти лет 
в Воронеже сократилась до 
1500. Несмотря на известные 
экономические трудности, 
будет сделано все возможное, 
чтобы все дети с трех лет могли 

поступать в детские сады по 
месту жительства.

Напомним, что всего в 2014 
году в Воронежской области 
в рамках партийного проекта 
«Детские сады – детям» вве-
дено около семи тысяч новых 
мест в дошкольных образо-
вательных учреждениях. По 
планам региональных властей 
в 2016 году очередь в детские 
сады для детей в возрасте от 
трех лет будет полностью за-
крыта. В рамках проекта про-
изведен капитальный ремонт, 
строительство и реконструк-
ция объектов дошкольного 
образования, приобретены 
в муниципальную собствен-
ность помещения и оформ-
лены земельные участки под 
строительство новых детских 

садов. В планах – модерниза-
ция материально-технической 
базы детских учреждений, а 
также поддержка негосудар-
ственному сектору дошколь-
ного образования.

«Дети России – за мир!»
А инициатором конкурса 

детских рисунков, посвящен-
ного 70-летию Победы, стала 
депутат Государственной думы 
РФ от Воронежской области 
Оксана Хоронжук. 

– Я считаю, что все долж-
ны активно подключиться к 
этой акции для того, чтобы 
рассказать современникам и 
подрастающему поколению 
о том, какой ценой досталась 
нам Победа в Великой Отече-
ственной войне. Мы должны 
бережно хранить память о той 
войне для своих потомков, – 
отметила депутат.

Её поддержала федераль-
ный руководитель проекта, 
депутат Государственной думы 
РФ Алена Аршинова:

– Это очень важно, учи-
тывая тот факт, что сегодня 
предпринимаются попытки 
переписать историю Великой 
Отечественной войны. На-
чинать патриотическое вос-
питание нужно с детского воз-
раста, чтобы ребята знали свою 
историю, своих героев. Это и 
побудило начать акцию «Дети 
России – за мир!», – заявила 
Алена Аршинова. – Не случай-
но совещание проводится в Во-

ронеже. Ведь идея проведения 
акции принадлежит именно 
Воронежской области.

По словам Алены Арши-
новой, замысел заключается 
в том, чтобы во всех детских 
садах России с участием педа-
гогов, родителей и ветеранов 
войны провести конкурс ри-
сунков, а также цикл бесед с 
детьми на тему войны и мира.

Кроме того, конкурс выйдет 
и на просторы Интернета. В 
нем смогут принять участие 
не только дети России, но 
и дети Украины, Молдовы, 
всего СНГ. «Мы даже не хо-
тим ограничиваться только 
нашим континентом», - заме-
тила координатор партийного 
проекта.

Конкурс «Дети России – за 
мир!» будет состоять из не-
скольких этапов. С 23 марта 
по 30 апреля пройдут акции в 
детских садах, а с 30 марта по 9 
мая будут идти в Интернете.

Добавим, что на совещании 
была представлена и первая 
конкурсная работа. Ее автор 
– четырехлетняя жительница 
Воронежа София Баранова. 
Она рассказала, что нарисо-
вала то, как понимает слово 
«мир».

– Это солнышко, радуга, 
цветочки, папа, мама, я и туч-
ки, – объяснила София.

Фото-галерею смотрите на 
сайте http://voronezh.er.ru/, 
здесь же вы сможете следить 
за ходом конкурса.

Детям – сады, России – мир
акция | В рамках партийного проекта «Единой России» строятся новые детские сады, а в уже открытых проходят акции, приуроченные к 70-летию Победы

ольга КлимоВа

В эти дни стартует конкурс детских рисунков, по-
свящённых 70-летию Победы, под названием «Дети 
России – за мир!». Об этом было объявлено 23 
марта. Федеральный руководитель проекта, депутат 
Государственной думы РФ Алёна Аршинова, которая 
проводила селекторное совещание из офиса ис-
полкома Воронежского регионального отделения 
«Единой России», заметила, что сейчас проводится 
множество акций, посвящённых знаменательному 
празднику. Конкурс детских рисунков охватит всю 
страну и выйдет на просторы Интернета.

Алёна Аршинова и Владимир Нетёсов вручают письмо  
Дмитрия Медведева Людмиле Грищенко.

Острогожское линейное производственное управление 
магистральных газопроводов (далее ЛПУМГ) предупре-
ждает, что на территории Воронежской области, а также 
Бобровского, Лискинского, Острогожского, Каменского, 
Репьевского, Ольховатского, Подгоренского, Россошан-
ского, Хохольского районов проложены магистральные 
газопроводы высокого давления (далее МГ). Их поврежде-
ние представляет опасность для жизни и наносит большой 
материальный ущерб. Вблизи газопроводов проложены 
кабельные линии связи, телемеханики, электрохимической 
защиты газопроводов.

Для обеспечения безопасных условий эксплуатации, исклю-
чения возможности повреждения магистральных газопроводов 
«Правилами охраны МГ», статьей 28 главы VIII Федераль-
ного закона №69-ФЗ от 31 марта 1999 г. «О газоснабжении в 
Российской Федерации», установлена ОХРАННАЯ ЗОНА, а 
также ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕХ ВИДОВ РАБОТ в 
этой зоне.

Охранная зона установлена вдоль трассы магистрального 
газопровода в виде участка земли, ограниченного условны-
ми линиями, проходящими в 25 метрах от оси газопровода 
с каждой стороны; вокруг газораспределительных станций 
(ГРС) устанавливаются в виде участка земли, ограниченного 
замкнутой линией, отстоящей от границы территории ГРС на 
100 м, санитарно - защитная зона ГРС – 300 м во все стороны 
(п. 28 разд. 7.1.1. СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03).

В охранных зонах газопроводов ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
- возводить любые постройки и сооружения;
- высаживать деревья и кустарники, скирдовать сено и со-

лому, содержать скот;
- размещать сады и огороды;
- сооружать проезды и переезды через газопровод;
- устраивать стоянки транспорта, тракторов и механизмов;
- перемещать и производить засыпку опознавательных 

столбиков;
- открывать люки, калитки ограждений; открывать и за-

крывать краны и задвижки;
- устраивать свалки, навозохранилища, выливать агрессив-

ные жидкости;
- разводить открытый огонь.

Владельцам коммуникаций и сооружений, пересекающихся 
с МГ, а также находящихся в охранной зоне газопроводов (ав-
томобильные и железные дороги, кабельные линии, воздушные 
линии электропередач, нефтепродуктопроводы и т.д.) ЗАПРЕ-

ЩАЕТСЯ производство земляных, строительно-монтажных и 
ремонтных работ без письменного разрешения Острогожского 
ЛПУМГ. Землепользователи не имеют права препятствовать 
подъезду эксплуатирующему персоналу к объектам линейной 
части магистральных газопроводов для проведения ремонтных 
работ и обслуживания оборудования.

Для обеспечения безопасности людей и уменьшения ущерба 
при разрушении газопровода СНиП 2.05.06-85* «Магистраль-
ные трубопроводы» (табл.4) устанавливаются минимально 
допустимые расстояния от магистральных газопроводов от 100 
до 350 м в зависимости от диаметра МГ. В пределах этих рас-
стояний ЗАПРЕЩАЕТСЯ возводить строения и сооружения, 
размещать карьеры. 

В соответствии со ст. 5 Федерального закона № 101-ФЗ от 
17.07.2001 г. «О разграничении государственной собственности 
на землю» земли трубопроводного транспорта принадлежат на 
праве собственности муниципальным образованиям. На земли 
трубопроводного транспорта, где проходят магистральные 
газопроводы, в соответствии с п.п. 2, п. 3. ст. 23 Земельного 
кодекса Российской Федерации должно быть установлено 
ограничение в пользовании. При реализации указанных земель 
органы местного самоуправления обязаны устанавливать 
ограничения в пользовании, что должно быть предусмотрено 
в договоре купли-продажи, аренды. 

При рассмотрении соответствующими органами ходатай-
ства о предоставлении земельных участков, места расположе-
ния объектов строительства и прокладываемых инженерных 
сооружений должны предварительно согласовываться с 
Острогожским ЛПУМГ.

Запомните, что за нарушение требований статьи 28 главы 
VIII Федерального закона «О газоснабжении в Российской 
Федерации», «Правил охраны магистральных трубопроводов», 
ВСН 51-1-80 и СНиП 2.05.06-85* «Магистральные трубопрово-
ды» предусмотрена уголовная ответственность («Приведение 
в негодность транспортных средств или путей сообщения»  
ст. 267 Уголовного кодекса РФ).

Граждане!
Будьте внимательны и осторожны вблизи газопроводов. 

Обнаружив утечку газа или его возгорание, немедленно 
прекратите работы, удалите людей и механизмы из опасной 
зоны и сообщите в Острогожское ЛПУМГ по телефонам:  
8 (47375) 4-80-53, 4-87-44, 4-81-94, или в ближайшую адми-
нистрацию, МЧС.

Наш адрес: 397854, Воронежская область, г. Острогожск, 4, 
Острогожское ЛПУМГ.

Реклама.

Вниманию руководителей предприятий, учреждений,  
обществ и товариществ, землепользователей,  

населения Воронежской области!

Инспекция ФНС России 
по Коминтерновскому району 

города Воронежа 
напоминает, что  01.01.2015  года 

началась 

декларационная 
кампания

Физические лица,  продавшие  квартиру, дом, дачу, 
машину, мотоцикл, гараж, земельный участок, нахо-
дившиеся в собственности менее 3 лет, а также если 
ВЫ продали  ценные бумаги, пай, долю в уставном 
капитале организации или другое имущество, выигра-
ли в казино, лотерею или игровой автомат, получили 
доходы от источников за границей, выигрыш или 
подарок, сдавали в аренду жилые или нежилые по-
мещения, автомобили, переуступили имущественное 
право, в том числе в долевом строительстве жилья, а 
также, если получили иные доходы, с которых при их 
выплате не был удержан налог, вне зависимости от 
того, возникает  сумма налога к уплате или нет, обя-
заны заполнить налоговую декларацию по налогу на  
доходы физических лиц и  представить ее в налоговый 
орган по месту регистрации физического лица.

Налоговую  декларацию за 2014 год необходимо 
представить  не позднее 30 апреля 2015 года.

Заполнить налоговую декларацию можно, восполь-
зовавшись программными средствами  Интернет- сай-
та ФНС России www.nalog.ru или получив бесплатно 
бланки в Инспекции. Образцы заполнения налоговой 
декларации размещены на информационных стендах 
в операционном зале.

За несвоевременное представление налоговой 
декларации  налогоплательщикам   на основании 
ст. 119 Налогового кодекса  Российской Федерации 
предусмотрены  налоговые санкции.  

Не  стоит ждать последнего дня, представить де-
кларацию о полученных доходах уже можно сегодня. 
С режимом  работы Инспекции также можно ознако-
миться на данном сайте.

                                       
Инспекция ФНС России  

по Коминтерновскому району   г. Воронежа.
 Адрес Инспекции:  г. Воронеж, ул. Варейкиса, д. 49.

Телефон справочной службы  (473) 260-98-68.

Совет директоров ОАО «Спецстроймеханизация» извещает 
вас о том, что 5 мая 2015 года в 14 часов 00 минут по местному 
времени по адресу: г. Воронеж, уд. Дорожная, дом 6, состоится 
Общее собрание акционеров ОАО «Спецстроймеханизация» в 
форме собрания (совместного присутствия).

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
Общем собрании акционеров ОАО «Спецстроймеханизация», 
– 24 марта 2015 года.

Повестка дня Общего собрания акционеров:
1. Утверждение порядка реорганизации общества в форме 

преобразования.

Регистрация участников Общего собрания акционеров 
ОАО «Спецстроймеханизация» производится по адресу:  
г. Воронеж, ул. Дорожная, дом 6.

Начало регистрации участников собрания: 5 мая 2015 
года в 13 часов 30 минут.

При регистрации  необходимо иметь при себе:
документ, удостоверяющий личность (паспорт);
для представителя акционера – также доверенность на 

право участия в собрании акционеров и (или) документы, 

подтверждающие его право действовать от имени акционера 
без доверенности.

Акционеры могут принять участие в Общем собрании 
акционеров и проголосовать по вопросам повестки дня 
Общего собрания досрочно путем направления заполненных 
бюллетеней по почте, либо путем личной сдачи заполненных 
бюллетеней.

Адрес для направления заполненных бюллетеней: 394038, 
г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Адрес для сдачи заполненных бюллетеней: 394038, г. Во-
ронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Бюллетени акционеров – физических лиц должны быть 
подписаны лично.

С информацией (материалами), предоставляемой при под-
готовке к проведению Общего собрания акционеров Общества, 
можно ознакомиться в период с 24 марта 2015 г. по 5 мая 2015 г. 
включительно с 10 часов 00 минут до 16 часов 00 минут по ра-
бочим дням по адресу: 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 6.

Совет директоров ОАО «Спецстроймеханизация».
На правах рекламы.

открытое акционерное общество «Спецстроймеханизация»
российская Федерация, г. Воронеж, ул. дорожная, д. 6.

СооБЩение
о проведении общего собрания акционеров оао «Спецстроймеханизация»

открытое акционерное общество 
«Оргнефтехимзаводы»,

расположенное по адресу: 394029, г. Воронеж, ул. Кулибина, 17,  
сообщает о проведении 

ГодоВоГо оБЩеГо 
СоБраниЯ аКЦионероВ

Форма проведения собрания акционеров – собрание (совместное присут-
ствие акционеров   для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений 
по вопросам, поставленным на голосование).

Дата проведения собрания – 17 апреля 2015 года. 
Место проведения собрания – г. Воронеж, ул. Кулибина, 17, 9-й этаж (зал 

заседаний).
Время проведения собрания – 15.00. 
Время начала регистрации – 13.00, оф. 902. 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на участие в годовом 

общем собрании акционеров, – 10 марта 2015г. 
Повестка дня:

1. Утверждение годового отчета  общества за 2014 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о 

прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) общества за 2014 год.
3. Утверждение распределения прибыли по результатам 2014 года.
4. Избрание Совета директоров общества.
5. Избрание ревизионной комиссии общества.
6. Утверждение  аудитора общества.
С материалами по повестке дня собрания можно ознакомиться по  адресу:  

г. Воронеж, ул. Кулибина, 17, оф. 701, с 27.03.2015г. по 16.04.2015г. ежедневно 
с 9.00 до 17.00, кроме выходных дней.

 Участникам годового общего собрания при себе необходимо иметь паспорт 
или иной документ, удостоверяющий личность.

Тел.: (473) 249-92-73
Совет директоров.

На правах рекламы

Умер Леонид Коробков
Правление Воронежского регионального отделения 

Союза писателей России с прискорбием сообщает о 
смерти литературного критика и публициста Леонида 
Дмитриевича Коробкова, наступившей 24 марта с. г. 
после тяжёлой и продолжительной болезни.

Леонид Коробков родился 2 августа 1938 года в 
Воронеже. Окончил здесь монтажный техникум, затем 
государственный университет. Трудовую деятельность 
начинал на заводе «Эникмаш» в качестве сотрудника 
конструкторского бюро. Но основную часть своей 
жизни он занимался журналистским и литературным 
творчеством - работал корреспондентом газеты 
«Молодой коммунар», редактором отдела критики и 
литературоведения журнала «Подъём», редактором 
художественной литературы Центрально-Черноземного 
книжного издательства. Некоторое время занимал 
должность консультанта главы администрации Воро-
нежской области.

Как журналист и писатель Леонид Коробков высту-
пал в газетно-журнальной областной и центральной  
прессе  со статьями и эссе по проблемам литературы, 
культуры и искусства, а в постсоветский период в своих 
публицистических произведениях резко критиковал не-
продуманные реформы в общественно-политической 
и хозяйственной жизни новой России. Он также за-
помнился  многим воронежцам как резкий и страстный 
оратор на городских  митингах левой оппозиции в 
девяностые годы.

В 1981 году Леонид Коробков был принят в Союз 
писателей. Усопший оставил после себя несколько 
книг, это сборники его литературно-критических статей, 
изданные в Воронеже и Москве.

Правление регионального отделения СП России глу-
боко скорбит в связи с кончиной Леонида Дмитриевича 
Коробкова и выражает искреннее соболезнование 
родным и близким покойного.

ФУТбОЛ

Лискинский «Локомотив» 23 марта завершил учебно-
тренировочные сборы в Анапе товарищеским мат-
чем с «Калугой». 

«Калугу» тренирует бывший форвард воронежского «Факела» 
Виталий Сафронов, но в атаке ничего вразумительного его ко-
манда не показала, хотя старания и желания победить у игроков 
«Калуги» было довольно много. Лискинцы в нападении играли 
гораздо острее, да и голевых моментов подопечные Игоря Пывина 
создали больше. Правда, отправить мяч в сетку ворот соперника 
им удалось лишь однажды. В конце первого матча Чернышов 
ворвался в штрафную площадь калужан и сделал прострел на 
дальнюю штангу. Агапцев оказался расторопнее защитников и 
с близкого расстояния расстрелял ворота «Калуги». Этого гола 
оказалось достаточно для общей победы. «Локомотив»: Кортнев, 
Чикунов, Кибизов, Соблиров (Фатеев, 59), Линда, Песегов (Тка-
чев, 79), Богатырев (Еремин, 73), Муртазов, Белов, Чернышов 
(Пузанов, 66), Агапцев (Грузнов, 76). На этом программа анапских 
сборов была завершена, и после обеда «Локомотив» на клубном 
автобусе отправился домой.

- В матче с «Калугой» было заметно, что у футболистов накопи-
лась усталость, - подвел итоги сборов главный тренер лискинцев 
Игорь Пывин. - В Анапе мы проводили насыщенные тренировки и 
работали без выходных. Акцент был сделан на скоростно-силовую 
работу и выносливость. В контрольных матчах пробовали раз-
личные сочетания игроков, в первую очередь в линии обороны, 
а игровую нагрузку пытались распределить на всех равномерно. 
Считаю, что все намеченное удалось выполнить. 

Максим СКВОРЦОВ. 

«Локомотив»  
вернулся домой
«Локомотив» (Лиски) – «Калуга» (Калуга) 1:0

Особо недовольных решили успокоить тем, что отныне эти 
выплаты, пусть частично, можно будет получить не после окон-
чания лечения, а по факту причинения повреждений. Надо только 
представить в страховую компанию виновника аварии рапорт 
инспектора и медицинскую справку от лечащего врача. Причём 
выдавать деньги будут не только иждивенцам пострадавшего, но 
и его ближайшим родственникам. При оплате станут опираться 
на специальную таблицу, где все виды травм и повреждений 
переведены на денежный эквивалент. По прогнозам ЦБ, доля 
таких выплат должна вырасти до 21 процента от общей суммы 
выплат по ОСАГО. 

Конечно, Центробанк через свои региональные структуры 
клятвенно обещает контролировать ситуацию с выдачей полисов  
ОСАГО в течение апреля. Верит, что дефицит полисов канет в 
Лету, что тянуть с выплатами никто больше не будет. Но, как 
известно, благими обещаниями…

Так или иначе, страховщики довольны, банкиры – тоже. Хотя 
и те, и другие предлагали, ссылаясь на инфляцию, повысить 
стоимость ОСАГО вдвое. Правительство, в свою очередь, назва-
ло принятое решение «жёстким»,  но дальнейших шагов пока не 
предпринимает. Автолюбители ищут через Интернет фирмочки, 
где страховку можно будет купить за чисто символическую плату 
– полторы-две тысячи рублей. Отдавать в три-пять раз больше 
за бланк, который нужен только для предъявления инспекторам 
ГИБДД, мало кто хочет. 

P.S. В начале недели депутаты Государственной думы от ЛДПР 
Ярослав Нилов и Игорь Лебедев предлагают «заморозить» дей-
ствующие на 1 января 2015 года тарифы и коэффициенты ОСАГО 
до 1 января 2017 года. В разработанном ими законопроекте они 
предлагают Центробанку выполнить следующее: до принятия 
решения о росте тарифов ОСАГО проект документа должен 
пройти общественную экспертизу с предоставлением полных 
экономических обоснований и выкладок. 

Восемь тысяч –  
за «копейку»
начало  |  Страница 1

КСТаТи
В 2014 году российские страховые компании благодаря про-
даже ОСАГО получили 150 миллиардов рублей.  При этом 
выплаты автовладельцам составили всего лишь 60 процентов. 
В нынешнем году планируют собрать 225 миллиардов рублей. 
Следующее повышение, согласно Закону об ОСАГО, вполне 
возможно состоится в октябре 2015 года. 

Источник «Коммерсантъ».
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